

Lenys Piña-Ferrer

<http://dx.doi.org/10.35381/r.k.v7i14.1871>

## **La interculturalidad: Una visión desde los procesos migratorios**

En la actualidad, se están suscitando espacios, donde a diario se tienen encuentros entre personas con diferencias étnicas, culturales, entre otras, producto de la diversificación que se da constantemente en los diferentes países, lo cual hace que se produzcan en la mayoría de los casos ciertas dificultades entre ellos la fluidez de la comunicación entre ellos. Estas experiencias de igual modo conllevan a consecuencias o perturbaciones en las diferentes actividades que les corresponda desarrollar en los diferentes escenarios o peor aún vienen a representar obstáculos de tal magnitud que llegan a convertirse en xenofobia, conllevando asimismo a coartar los propósitos o metas trazadas al momento de abandonar sus respectivos países de origen.

De hecho, entre tantas razones que producen estos desencuentros o diferencias, se ubican principalmente las referidas a los mensajes que se transmiten entre unos y otros producto de las diferencias culturales y otros generados a partir de visiones estereotipadas y prejuiciosas respecto del otro. Una realidad palpable se puede evidenciar en las oficinas migratorias de los diferentes países, en centros educativos, establecimientos comerciales entre otros, los problemas y diferencias comunicacionales tienden a hacerse más evidentes; a partir de allí se hace necesario que por parte de los diferentes países se realicen propuestas interculturales que permitan que entre los ciudadanos se pueda recomponer la comunicación y con ello poder garantizar la paz y bienestar social necesaria para el buen desenvolvimiento de las actividades que allí se realizan.

Desde los gobiernos de cada país y particularmente desde la cultura individual de cada persona es necesario que exista una revisión exhaustiva de estos aspectos en función del bienestar de todos, es pertinente además que se apunte a buscar dar apoyo a la verdadera razón de la migración que es la que provoca la emergencia del conflicto. Estas

Lenys Piña-Ferrer

migraciones internacionales son las que acentúan aún más los desencuentros entre las personas. A partir de allí es importante dar respuestas a una serie de preguntas entre ellas ¿Porque las diferencias entre las personas? ¿Qué elementos conllevaron a que ellas se den? ¿Cuál es el contexto social en la que se desenvuelven cada una?

En tal sentido, es necesario sensibilizar a los actores involucrados de manera de minimizar esas diferencias, es importante además hacer una mirada desde la perspectiva del ser humano en vez de hacerlo desde la mirada obstaculizadora que pueden llevar consigo, de manera de poder superar todas esas vicisitudes y prejuicios buscando así consolidarse y aprovechar ese potencial que cada individuo tiene en sus diferentes especialidades que muchas veces no vienen de la academia sino más bien de un arte u oficio, todo ello permitirá transformar las prácticas y realidades de cada uno de los países.

Dra. Lenys Piña-Ferrer  
[lenyspina@iieakoinonia.org](mailto:lenyspina@iieakoinonia.org)  
Instituto de Investigación y Estudios Avanzados Koinonía, Santa Ana de Coro, Falcón  
Venezuela  
<https://orcid.org/0000-0002-9493-7499>